



146518

ARE7526

6/ La Epoca, Domingo 8 de Marzo de 1998

(Suplemento).

Más lectores que electores

Erc

La novela latinoamericana llega al final del milenio "llena de salud y convertida en el medio que mejor refleja la historia de los países del continente", afirmaron en la capital mexicana los escritores Eliseo Alberto y Sergio Ramírez, ganadores del Premio Internacional Alfaguara de Novela 1998.

En declaraciones a la prensa, el cubano Eliseo Alberto y Ramírez, ex vicepresidente de Nicaragua, han señalado que los novelistas y no los historiadores "han sido quienes mejor han reflejado los acontecimientos en sus países".

También comentaron que la literatura latinoamericana "está a la altura de la de los escritores del llamado boom, existen autores con gran nivel y seguramente surgirán más".

Eliseo Alberto, que también cultiva la poesía, comentó que con **Caracol Beach**, novela con la que ganó dicho premio, rinde tributo a los poetas de Cuba, "a los que están a la sombra o al sol en el mundo de Martí", el apóstol de la independencia de ese país.



caribeño. "Me interesa la historia de mis amigos, de mi generación, la que no está escrita en los libros y en **Caracol Beach** me concedió la licencia de hablar de lo que pasa en mi país y del exilio cubano", agregó. Eliseo Alberto finalmente apuntó: "Los poetas son quienes escriben la historia que les interesa, se dice que la historia es la visión de los vencedores, pero la verdad son pesadísimos, prefiero a los poetas".

A su vez, Ramírez señaló que **Margarita, está linda la mar**, libro con el que ganó el premio Alfaguara, es producto de su pasión y estudio de la obra de su compatriota, el poeta Rubén Darío.

Subrayó que por ser Rubén Darío una de las figuras emblemáticas de Nicaragua, "seguramente

una vez que se publique la novela causará gran polémica y habrá a quienes no les gusten muchas de las cosas que en ella revelo".

Añadió que después de perder las elecciones presidenciales en Nicaragua en 1996, se dedicó a escribir su novela premiada.

Ramírez, considerado por el

que se percató de que la actividad política no era lo suyo, sino la literatura.

Abundando sobre todo lo dicho, Ramírez apunto: "me di cuenta que lo que la gente quiere es que deje una gran obra literaria para mi país y ese es mi papel en este momento, y este premio, que por cierto me ayudará a pagar mis deudas de campaña, me lo confirma".

Ramírez también ha subrayado que su experiencia política, después de diez años de escribir sobre la revolución de su país, que triunfó en julio de 1979, le demostró que tuvo más lectores que electores, además de vender más libros en lugar de obtener votos.

Eliseo Alberto y Ramírez participarán en la feria del libro de Buenos Aires, Santiago de Chile y Bogotá, para promocionar sus libros y con el mismo fin también viajarán a Centroamérica y el Caribe.

El Premio Internacional Alfaguara de Novela está dotado este año, con 175.000 dólares, además de la edición de los dos libros premiados, con una primera tirada de 100 mil ejemplares.

Sergio Ramírez, considerado por Mario Benedetti como uno de los más importantes autores de Latinoamérica, manifestó que se percató de que la actividad política no era lo suyo, sino la literatura. "Me di cuenta que lo que la gente quiere es que deje una gran obra literaria para mi país y ese es mi papel en este momento".

escritor uruguayo Mario Benedetti como uno de los más importantes autores de Latinoamérica, manifestó

Más lectores que electores. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Más lectores que electores. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)